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La imagen de México obviamente está afectada por los acontecimientos  
sociales recientes; la economía aún no: Víctor Manuel Herrera 

 
 

Entrevista con el licenciado Víctor Manuel Herrera, director general de Standard and Poor's 
México, en el programa “Fórmula Financiera”, conducido por Maricarmen Cortés,  

Marco Antonio Mares y José Yuste, en Radio Fórmula.   
 
 
MARICARMEN CORTES: Regresamos a Fórmula Financiera. Ya tenemos en la línea a Víctor 
Manuel Herrera, director general de Standard and Poor's aquí en México. Víctor Manuel, ¿cómo 
estás? Muy buenas noches.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hola Maricarmen, qué tal.  
 
MARICARMEN CORTES: Oye Víctor Manuel, queríamos originalmente hablar contigo para ver lo 
que está pasando con el petróleo, pero ahorita la pregunta obligada es que con toda esta 
incertidumbre que se está generando, esta preocupación, yo creo que a todas las familias lo 
que más nos está preocupando hoy día son estos actos de vandalismo, la quema del Metrobús, 
todo lo que está pasando en Guerrero, hoy el bloqueo al aeropuerto, la quema de la puerta de 
Palacio Nacional, desde luego el pensar que puede alguien matar a 43 jóvenes, calcinarlos y 
luego destruir sus huesos y tirarlos a un basurero.  Son cosas espeluznantes las fotos que 
aparecen y aparecen y no sabemos quiénes son los que están ahí.   
 
¿Esto no está afectando o qué tanto está afectando la imagen de México y la economía? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Bueno, vamos a empezar con la primera, la imagen de México 
obviamente está afectada, ya hemos visto que hay varias notas en el extranjero, tiene gran 
cobertura de la  prensa y obviamente se agita más la percepción de una falta de seguridad en 
México y de una falta de habilidad de mantener el orden en las zonas que han sido 
tradicionalmente conflictivas, particularmente Guerrero que lo ha sido desde hace muchísimos 
años ¿no?  
 
De ahí a que afecte la economía, todavía no. México a pesar de todo, a pesar de las malas 
noticias en el precio del petróleo, a pesar de una desaceleración en mercados emergentes, 
México sigue teniendo un dinamismo envidiable para cualquier mercado emergente y hasta 
ahora se han mantenido separados un tema y otro.  
 
MARCO ANTONIO MARES: Víctor Manuel, ¿cómo estás? Te saluda Marco Antonio Mares, muy 
buenas noches. 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Qué tal Marco.  
 
MARCO ANTONIO MARES: Por lo que nos estás diciendo, ¿entonces no habría indicadores en el 
ámbito económico que pudieran estarse contaminando, impactando, afectando de alguna 



manera por los temas sociales como la inseguridad? ¿Hasta ahora se sigue manteniendo la 
fortaleza de la estabilidad macroeconómica? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues sí. Un ejemplo es el anuncio que hizo AT&T el viernes en 
medio de todas estas noticias negativas, de una inversión muy importante que va a hacer en el 
corto plazo en México y que va a ser muy importante, con mayor flujo de inversión hacia el 
futuro. 
 
Y hay que medir. Mira, lo de la noticia de Guerrero fue muy, muy lamentable, es una desgracia 
que la verdad es que impacta, pero no ha sido la primera que hemos tenido en nuestro país y 
hasta ahora México ha tenido la posibilidad de evadir cualquier contagio en el tema 
económico.  
 
JOSE YUSTE: Así es Víctor. Te saluda José Yuste. ¿Cómo estás? Buenas noches.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Muy bien, ¿tú Pepe? 
 
JOSE YUSTE: Muy bien, muchas gracias Víctor. Sobre los temas ahora sí, la baja que ha sufrido 
el precio del petróleo en estas últimas semanas, parecería que sí hay un tema obviamente de 
desaceleración mundial, menor dinamismo, otros productores están ofreciendo de más, Rusia, 
Arabia Saudita, ¿cómo estás viendo este tema y además cómo lo ves para México?,  que 
dependemos buena parte de ingresos públicos del petróleo.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues mira, si hay algo bueno que podemos decir de tener 
dependencia del petróleo en nuestros ingresos presupuestales es de que ya hemos vivido este 
entorno en ocasiones anteriores y podemos ver que mientas la volatilidad y las bajas de precio 
no sean mayores digamos a tres meses continuos, el precio promedio puede llegar a ser todavía 
mayor al presupuestado originalmente.  
 
Hay muchas situaciones en el entorno internacional que están empujando el precio del 
petróleo hacia abajo pero cuando menos ya 2014 lo tenemos cubierto y como las ventas se 
hacen a futuro en un espacio mínimo de tres a seis meses, entonces podemos pensar que ya 
parte de los ingresos de los primeros meses de 2015 pudieran ya estar cubiertos.  
 
Eso no quita de que como lo ha venido haciendo Hacienda en años anteriores, se contrate una 
cobertura que quizá en este momento cerrarla sea en condiciones menos ventajosas que en 
años anteriores, pero definitivamente nos pudiera dar más certidumbre acerca de los precios 
hacia el año que entra.  
 
MARICARMEN CORTES: Y en cuanto a la posibilidad de que esta baja en los precios del crudo sí 
afectara a la Ronda Uno de Pemex, la primera que se va a dar yo creo que en el primer 
trimestre o cuatrimestre tendrá ya que darse este que es como el arranque de la reforma 
energética y la clave para que esto marche, ¿ves que se afecte, no por México, no por 
Ayotzinapa, sino por los precios del crudo? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Mira, sí pudiera haber una afectación en las condiciones del 
proyecto original, obviamente para mantenerlo atractivo se puede estar manejando variables 
de plazos y de algún otro tipo de inversión por parte de componentes de capital que pudiera 
reducir el costo eventual de los proyectos, pero es desafortunado pero todavía se pueden hacer 
varias cosas con lo que tenemos ¿no? 



 
Además, no tenemos ninguna certeza que nos indique que los precios del petróleo se van a 
mantener volátiles y hacia la baja durante un tiempo extendido.  
 
Y permíteme Maricarmen agregar algo, recuerda que en 1999 México llegó a funcionar con el 
petróleo a 7 dólares, hemos estado en situaciones muy adversas en el pasado.  
 
MARCO ANTONIO MARES: Víctor Manuel, en cuanto al nivel de déficit que tiene planteado el 
gobierno mexicano, que incluso tiene una tendencia decreciente, sin embargo ha sido motivo 
de preocupación para algunos analistas. ¿Ustedes cómo lo están observando desde Standard 
and Poor's?  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Pues mira, México para el nivel de calificación que tiene, mantiene 
un margen de apalancamiento, inclusive en las condiciones que está planteado, aceptable. Y 
ya tenemos, caray, tenemos ya más de 20 años en donde tanto el Ejecutivo como el Legislativo 
tienen un compromiso para mantener el déficit lo más bajo posible.  
   
Y si se llegara a dar el caso que el petróleo bajara aún más y que llegara a afectar las finanzas 
públicas, nuestro escenario base es que el gasto público, particularmente en capital, pudiera 
diferirse en alguna manera para poder mantener el déficit en un nivel que se considere 
prudente para mantener la estabilidad macroeconómica.  
 
JOSE YUSTE: Desde luego Víctor. Oye, sobre los temas que estamos viendo del presupuesto, en 
cuanto al tema del presupuesto, ¿dónde verías tú?, se tiene que estar haciendo ya para esta 
semana, debe quedar listo, ¿tú no ves ningún foco amarillo? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Mira, no creo que sea en este momento, yo creo que el presupuesto 
va a salir principalmente en los términos originalmente planteados y obviamente cuando hay 
situaciones adversas se tienen que hacer ajustes sobre la marcha y si se llegaran a dar esas 
situaciones, pues yo creo que el gobierno actuaría como lo ha hecho en el pasado, con 
muchísima prudencia. 
 
Además, si hay algo que nos diferencia hoy día de otros mercados emergentes, es de que la 
estabilidad que nos ha caracterizado nos ha permitido sortear estos vaivenes que están 
sufriendo otros países asiáticos e inclusive de Sudamérica. 
 
MARICARMEN CORTES: Pues te queremos agradecer mucho Víctor Manuel Herrera, director 
general de Standard and Poor's aquí en México. Muchísimas gracias.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Gracias a ti Maricarmen.  
 
JOSE YUSTE: Adiós Víctor, gracias.  
 
MARCO ANTONIO MARES: Gracias Víctor.  
 
MARICARMEN CORTES: Gracias.  
  
  
 


